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令和２年第１２回湯梨浜町教育委員会定例会議録  

 

日  時      令和 2年 9月 30日（水）午後 1時 30分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第３会議室 

出席委員      山田直樹 市橋善則 青木由紀子 松田基宏 藏本知純 

説明の為出席した者      岩崎正一郎 伊藤和彦 山﨑有紀子 池田豊具 宮脇一善  

尾川伸弘 尾崎寿彦 岸田和久 福本みゆき 

【 議 事 日程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）臨時的任用職員（県費負担教職員）の期間更新について 

（２）産休補助教職員の臨時的任用について 

（３）教員業務アシスタントの任用について 

（４）湯梨浜町立文化会館運営委員の委嘱について 

（５）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の任用について 

（６）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の退職について 

（７）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の長期休暇について 

（８）その他 

 

日程第３ 議案第５４号 専決処分の承認を求めることについて 

【物品売買契約の締結（湯梨浜町立学校情報機器整備業務）】 

 

日程第４ 議案第５５号 湯梨浜町公民館運営審議会委員の任命について 

 

日程第５ 議案第５６号 令和２年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について 

 

日程第６ 協議事項 

（１）令和２年度第２回湯梨浜町総合教育会議について 

（２）令和３年湯梨浜町成人式の実施について 

（３）社会教育・文化振興係（羽衣石城等学術調査委員会等）の体制について 

（４）遺跡出土遺物等の収蔵庫について 

（５）その他 

 

日程第７ 報告連絡事項 

（１）令和２年９月議会一般質問について 

（２）湯梨浜町修学旅行中止に伴うキャンセル料等補助金交付要綱の制定について 

（３）湯梨浜町教育振興基本計画の検討状況及びパブリックコメントの実施について 

（４）町立学校における留守番電話による対応の実施について 
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（５）旧北溟中学校の備品販売会について 

（６）湯梨浜中学校の駐車場の拡張について 

（７）ワールドマスターズゲームズ２０２１関西について 

（８）泊分館建設事業について 

（９）公民館事業について 

（１０）図書館事業について 

（１１）問題行動・不登校について 

（１２）その他 

・令和２年度後期湯梨浜町教育委員会計画訪問の実施日程について 

 

      次回教育委員会   １０月  日（ ）   時  分～  
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 

 
教育長 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 

 
教総課長 

 
 

教育長 

 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 

教総課長 
教育長 

 

日程第 2 事務局課長の報告 （1）臨時的任用職員（県費負
担教職員）の期間更新についてお願いします。 
(資料にもとづき、臨時的任用職員（県費負担教職員）の期
間更新について説明) 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
 続いて、（2）産休補助教職員の臨時的任用についてお願
いします。 
(資料にもとづき、産休補助教職員の臨時的任用について説

明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 続いて、（3）教員業務アシスタントの任用についてお願
いします。 
(資料にもとづき、教員業務アシスタントの任用について説
明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 続いて、（4）湯梨浜町立文化会館運営委員の委嘱につい
てお願いします。 

(資料にもとづき、湯梨浜町立文化会館運営委員の委嘱につ
いて説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 続いて、（5）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の任
用についてと、（6）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）

の退職についてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の
任用、湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の退職につい
て説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 続いて、（7）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の長
期休暇についてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の
長期休暇について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 次の（8）その他はありますか。 
 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 54号 専決処分の承認を求め
ること【物品売買契約の締結（湯梨浜町立学校情報機器整
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発言者 内   容 

 
教総課長 

 
 

教育長 
 
 
 

中央公民館長 

 
教育長 

 
 
 
 
 
 

教総課長 
生人課長 

中央公民館長 

教育長 
青木委員 

 
教総課長 

 
 

 
 
 
 

教育長 

 
 

藏本委員 
教総課長 

 
 
 
 

藏本委員 
 
 

備業務）】についてお願いします。 
(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること【物品売買
契約の締結（湯梨浜町立学校情報機器整備業務）】について
説明) 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
 それでは、日程第 4 議案第 55号 湯梨浜町公民館運営
審議会委員の任命についてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町公民館運営審議会委員の任命に

ついて説明) 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
 それでは、次の日程第 5 議案第 56号 令和 2年度要保
護及び準要保護児童生徒の追加認定については、後で説明
します。 
 日程第 6 協議事項に入ります。（1）令和 2年度第 2回湯
梨浜町総合教育会議についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 2年度第 2回湯梨浜町総合教育会
議について説明) 
 

何か質問はありますか。 
 LEDは明るいので、既存の灯数を減らすことになるでしょ
うか。 
 球自体が違いますので、全ての設備が交換となります。
これまでの水銀灯は、光の反射によって周囲を明るくして
いたのですが、基本的に LEDは広範囲を照らすことができ

なく、真下にしか光が行きません。LEDが広範囲を照らして
いるように見えるのは、実際にはチップがいろんな方向を
向いているからで、今年、各小学校の体育館等の水銀灯を
LEDに更新しました。 
 蛍光灯も生産されなくなりますので、公共施設だけでな

く家も対象となります。よく考えていかなければなりませ
ん。 
 村の街灯も LEDにしていかないといけないですね。 
 村の方には、町の総合交付金で補助を出していて、水銀
灯の場合は 2分の 1ですが、LEDの場合は 3分の 2の補助率
となっています。昔は LEDは 1灯 8万くらいしていたの
が、数年前から 3万くらいで整備できるようになっていま
すし、大きさも小さくなっています。 
 確かに LEDは明るいですが、水銀灯のように周りが薄明
るいといったものではなく、その下だけ明るいといった状
態ですね。 
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発言者 内   容 

教総課長 
藏本委員 
教総課長 

 
 

青木委員 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 

生人課長 
 

教育長 
藏本委員 

 
生人課長 

 
教育長 

 
 
 

市橋委員 
 

生人課長 

 
教育長 

 
 
 

 
 
 

尾川補佐 
 

市橋委員 
尾川補佐 

 
 

市橋委員 
 

 スポットライトのような感じですね。 
 稲とかには、影響が少なくていいのかもしれません。 
 今は車のライトもほぼ LEDですが、熱を持たないので雪
が溶けにくいといったことがあり、ライトのところにワイ
パーとかがついている車もありますね。 
 LEDに変えるときは、業者さんに依頼するしかないですよ
ね。 
 そうですね。高所となる所は足場も必要となります。 
 その他何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、次に（2）令和 3年湯梨浜町成人式の実施につ
いてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 3年湯梨浜町成人式の実施につい
て説明) 
何か質問はありますか。 
ホワイエが混雑しないように速やかに大ホールへ着席す

るよう誘導とありますが、これは難しそうですね。 
 そうですね。それでも何とか実施したいと考えていま
す。 
 現在のガイドラインに従っての計画をさせていただいて

おります。実施の時点でガイドラインに変更があれば検討
しますが、たぶん三密を避けた対応といったことは変わら
ないと考えています。 
 どこの会場でも同じでしょうが、ホールの換気はどのよ
うになっていますか。 
 機械的な換気システムはありますし、左右と後方の出入

口は開放するように考えています。 
 換気扇は最大にしますし、席も 1席空け、一人一人の距
離をとることにします。 
 このような形で実施したいと思いますが、よろしいでし
ょうか。 

（異議なし） 
 それでは、（3）社会教育・文化振興係（羽衣石城等学術
調査委員会等）の体制についてお願いします。 
（資料にもとづき、社会教育・文化振興係（羽衣石城等学
術調査委員会等）の体制について説明) 
 国の史跡指定を目指す範囲はどこまででしょうか。 
 資料に丸印がしてありますが、それが城跡となりますの
で、それを関連づけ城郭群として国史跡を目指したいと思
います。 
 レーザー測量が衝撃的だったのですが、どれだけ費用が
かかるか分かりませんが、国史跡を目指すところの全ての
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発言者 内   容 

 
尾川補佐 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

市橋委員 
 
 
 
 
 
 
 

尾川補佐 

 
 
 
 
 

藏本委員 

 
 
 
 
 

 
尾川補佐 

 
 
 
 
 

藏本委員 
 
 
 

レーザー測量をされますか。 
 担当者としてはやりたいところです。来年度に航空レー
ザー測量の予定箇所として、馬ノ山と御冠山の 2か所を予
定していますが、これだけでも 1,100万くらいかかりま
す。これを全てするとなると、多額の費用が生じます。そ
れと今、県が災害とか農林の方でレーザー測量するといっ
た計画があるようです。どこが選定されるか不明ですが、
来年度の実施地域に湯梨浜町が入っているようです。県の
文化財課を通じて話はしてもらっていますが、こういった

事業を活用しながら調査をしていただけないかという希望
を持っています。 
 羽衣石城は、40年くらい空白期間がありますが、230年
くらい続いています。また、この間にこれだけの出城を作
っているわけですから、それなりのものがあると思いま
す。例えば、上山城は、羽衣石城、番城、そして松崎城に
続く一直線のところにあるので、一つのポイントになると
ころではないかと思っています。費用のこともあります
が、一つでも多くレーザー測量をやっていただけるとあり
がたいですね。 
 県がやる事業は、お城を中心とした測量ではないため、

レーザーを当てる点数が少なく、このような正確で詳細な
地図は取れませんが、粗方、こういうところにこんなもの
があるだろうということは把握していますので、そういっ
たところは何かしらの形が見えてくると思っています。ち
ょっと県の方にも働きかけをしてみたいと思います。 
 いつも文化財のことで要望を言っておりますが、例え

ば、お台場跡も国史跡ですが、年に数回程度の草刈り程度
であまり管理されていません。これから国史跡を目指すと
ありますが、この町内の城郭分布図などを町報で城郭シリ
ーズとかで町民にお知らせするとか、住民の皆さんに知っ
ていただくような取組の方も大事かなと思いますので、併

せて力を入れていただきたいと思います。 
 今年から埋蔵文化財センターの方といろいろと周ってお
りまして、そういった成果が出てきたら、町内に点在して
いるお城について、簡単な冊子を作る計画をしています。
こういったように少しずつですが、いろいろと文化財を活
用し、周知し、そして皆さんにその価値を知っていただく
ような取組を進めていきたいと思います。 
 それと先般の総合教育会議でもありましたが、河口城に
ついても、人に聞かれても、どこにあるのか、どのように
行くのかなど、説明することができません。もっと広く浅
くでもいいので、職員も知る機会があってもいいのかなと
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発言者 内   容 

 
教育長 

 
 
 
 
 
 
 

尾川補佐 
教育長 
青木委員 

 
 

教総課長 
 
 
 
 
 

 
市橋委員 

 
 
 
 

 
尾川補佐 

 
 
 

松田委員 
 

尾川補佐 
 

松田委員 
尾川補佐 

 
 
 
 
 

思います。 
 これだけのことをしようとなると、今の職員体制では苦
しいのではないかと思います。町長も国史跡を目指すこと
は仰っていますし、人員も充実していかなければならない
と思います。 
 その他何か質問はありますか。 
（なし） 
 それでは、（4）遺跡出土遺物等の収蔵庫についてお願い
します。 

（資料にもとづき、遺跡出土遺物等の収蔵庫について説明) 
何か質問はありますか。 

 （新たな収蔵スペースとして提案された）旧東郷中学校
の技術棟（旧東郷中学校）ですが、これを解体するとなっ
たら 3,000万かかるとのことですか。 
 旧北溟中学校と旧東郷中学校の跡地利用については企画
課が担当していますが、今、決まっているのは、いずれも
体育館は残すということで、それ以外のことについてはま
だ決まっていません。そこで、今回、生涯学習・人権推進
課は、この技術棟を活用しようと案を提示したところで
す。それと、この解体費 3,000万円は概算でして、現在、

教育総務課が解体設計業務を発注しています。 
 旧岡本家住宅などの状況を考えると、新しいところに収
蔵スペースを作るということは大賛成です。ただ、この技
術棟の建設年は昭和 53年で 43年くらいも経っているわけ
ですね。となると、ここに収蔵したとしても、当面の間な
らばいいでしょうが、将来的にいつまでこの建物がもつか

というのが心配ですね。 
 現在、解体設計を委託しているコンサルに確認をしても
らっていますが、建物自体はとても丈夫で、20～25年くら
いはもつだろうということと、メンテをしていけばもっと
延びるとのことを伺っています。 

 このスペースで、今、点在している文化財は全部入りま
すか。 
 入ります。これから新たに遺跡出土遺物があっても、多
くても 50ケース程度でしょうから、対応できます。 
 埴輪収蔵庫はどうなりますか。 
 現在、通路にコンテナが置かれていますが、（それらを移
動するので）埴輪だけになります。通路が空けば、例え
ば、小学生等が埴輪を見て回ってもらうことができるよう
になりますし、これだけ大量に収蔵されているところはこ
こしかありませんので、いろんな活用ができるようになる
と思います。 
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発言者 内   容 

藏本委員 
教総課長 

 
藏本委員 

 
生人課長 

 
教育長 

 

 
教総課長 
教育長 

 
教総課長 
生人課長 
教育長 

 
 
 

教総課長 

 
教育長 
藏本委員 
教総課長 
藏本委員 

 

教総課長 
 
 
 

教育長 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 
 
 

 旧羽合幼稚園は、今はどうなっていますか。 
 以前は、障がい者施設が入っていましたが、今は利用さ
れていません。 
 私も基本的には大賛成ですが、できれば役場から近いと
ころの方がいいと思います。 
 まだどこにするかは決定していませんが、いろいろと検
討をしまして、今回提案させてもらいました。 
 その他何か質問はありますか。 
（なし） 

 （5）その他は何かありますか。 
ありません。 
それでは、日程第 7 報告連絡事項に入ります。（1）令和

2年 9月議会一般質問についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 2年 9月議会一般質問について説
明） 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
 それでは、（2）湯梨浜町修学旅行中止に伴うキャンセル
料等補助金交付要綱の制定についてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町修学旅行中止に伴うキャンセ

ル料等補助金交付要綱の制定について説明） 
 何か質問はありますか。 
 キャンセル料の補助は、今回が初めてですか。 
 そうです。 
 例えば、突発的な自然災害などがあってキャンセルせざ
るを得ないケースはどうなりますか。 

 旅行会社が中止と判断する場合は、旅行業法によりキャ
ンセル料は発生しませんが、町側の事情により中止する場
合は発生します。それと、今回のこのキャンセル料の財源
は、国の新型コロナ関係の交付金で対応します。 
その他何か質問はありますか。 

（なし） 
 続いて、（3）湯梨浜町教育振興基本計画の検討状況及び
パブリックコメントの実施についてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町教育振興基本計画の検討状況
及びパブリックコメントの実施について説明） 
 前回の検討委員会において、（「強い体」を）「しなやかな
体」という表現に変更することを決定しましたが、そのと
きには資料がなく確認できなかったのですが、この振興基
本計画の位置づけとしては、文科省や県の教育振興計画を
参酌して定めるとあり、どちらも「健やかな体」という表
現を使用されていますので、これに合わせるということで
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発言者 内   容 

 
 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 

市橋委員 
 

教総課長 
教育長 

 
藏本委員 
教育長 
藏本委員 
教育長 

 
 

教総課長 
 
 

教育長 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
市橋委員 
教総課長 

 
 

青木委員 
教総課長 

 
教育長 

 
 

再度検討していただきたいと考えていますが、よろしいで
しょうか。 
（異議なし） 
 その他何か質問はありますか。 
（なし） 
 それでは、（4）町立学校における留守番電話による対応
の実施についてお願いします。 
（資料にもとづき、町立学校における留守番電話による対
応の実施について説明） 

何か質問はありますか。 
（なし） 
 緊急連絡先となる学校携帯の対応は、どなたがされてい
ますか。 
 各学校に一任しています。 
 基本的には管理職が携帯します。また、6日に校長会があ
りますので、苦情等の有無を確認してみたいと思います。 
 学校ごとに勤務時間が違うのですね。 
 これは各学校が定めることになっています。 
 基本的に会計年度任用職員さんも同じですね。 
 会計年度となって時間が短縮となりましたので早く帰っ

ていただくとか、校長がそれぞれの者によって勤務時間を
割り振っています。 
 図書支援員は、子どもたちの図書の貸出管理があります
ので、この勤務時間よりも少し早い時間から出られ、その
分、早い時間に帰っていただいています。 
その他何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、（5）旧北溟中学校の備品販売会についてお願
いします。 
（資料にもとづき、旧北溟中学校の備品販売会について説
明） 

何か質問はありますか。 
 パソコンは対象ですか。 
 対象外です。保存されているデータ等のこともあります
し、万が一、火災等が発生してもいけません。それと壁に
固定されている物や絵画なども対象外と考えています。 
本はどうですか。 
以前行った旧小学校の販売会のときと同様、例えば 10冊

で 100円といったようなことを考えています。 
その他何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、（6）湯梨浜中学校の駐車場の拡張についてお
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発言者 内   容 

 
尾崎補佐 

 
教育長 

 
教総課長 

 
 
 

 
 
 

教育長 
 

池田参事 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

教育長 
 
 
 
 

中央公民館長 
教育長 

 
 

願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜中学校の駐車場の拡張について
説明） 
 先日、住民説明会を開催しましたが、反対の意見が強
く、もう一度検討することになっています。 
 本当はもっと早く説明会を実施したかったのですが、コ
ロナ禍もあっていろんな会合が中止となっていました。し
かし、そろそろ時期も迫ってきたこともあり、また、万が
一、工事を実施するとしても田んぼが終わってからとなり

ますので、このタイミングがギリギリでした。先ほど説明
があったようにいろんな意見がありましたが、現段階では
難しい状況です。 
 続いて、（7）ワールドマスターズゲームズ 2021関西につ
いてお願いします。 
 来年の 5月の実施に向けて準備を進めていますが、昨今
の新型コロナの状況を踏まえ、実施方法や時期は検討中で
す。今後、11月に開催される組織委員会から何かしらの報
告があるとは思いますが、方向性としては 1年延期という
ことで検討されているようです。それとグラウンド・ゴル
フですが、現在のところ、672人で募集をかけているところ

ですが、海外から 71人、国内で 110人の方がエントリーさ
れています。これについては、海外からの入国制限とか、
国内でも自粛されている方もおられるのではないかと感じ
ています。1年延期となり、例えばワクチンですとか、入国
制限が緩和になればもう少し期待できるかもしれません
が、募集人数も検討も必要です。それと聖火リレーです

が、1年延ばしで予定通り実施とのことで、鳥取県では
2021年 5月 21日と 22日に開催され、湯梨浜町は 5月 22日
（土）になります。コースは、長和田のデイサービスセン
ター近くの公園から燕趙園までで、こちらについても 12月
頃に実施方法のガイドラインが、組織委員会から示される

ということですので、それを見てから、各機関への協力依
頼を進めていくことにしています。 
 聖火リレーは簡素化の方向と聞いていますが、その方向
性や詳細は不明の段階です。 
 何かご質問はありますか。 
（なし） 
 それでは、（8）泊分館建設事業についてお願いします。 
（資料にもとづき、泊分館建設事業について説明） 
 何かご質問はありますか。 
（なし） 
 続いて、（9）公民館事業についてお願いします。 
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発言者 内   容 

中央公民館長 
教育長 
生人課長 
教育長 

 
 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

教総課長 
 

生人課長 
 
 
 

教育長 
 
 
 

（チラシにもとづき、公民館事業について説明） 
 続いて、（10）図書館事業についてお願いします。 
（資料にもとづき、図書館事業について説明） 
 何かご質問はありますか。 
（なし） 
 それでは、（11）問題行動・不登校については、後で説明
します。 
（12）その他に入ります。令和 2年度後期湯梨浜町教育

委員会計画訪問の実施日程についてお願いします。 

（資料にもとづき、令和 2年度後期湯梨浜町教育委員会計
画訪問の実施日程について説明） 
何かご質問はありますか。 

（なし） 
 その他何かありますか。 
 教育委員会の組織図を更新しましたので、ご確認くださ
い。 
 令和 4年度の成人年齢の引き下げにあたり、成人式の実
施年齢について検討しています。新聞等では、これまでの
形でと既に決定しているところもあります。また委員の皆
さんのご意見を伺いますので、よろしくお願いします。 

 新成人のご意見も伺うようにしておりまして、昨年に引
き続き、今年もご意見を聞いてみたいと思います。 
 
(次回定例会は、10 月 29 日(木)午後 1 時 30 分から開催する
ことを決定。引き続き委員のみで、日程第 5 議案第 56 号 
令和 2年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について

説明があり提案どおり認定、日程第 7 報告連絡事項 （11）
問題行動・不登校について説明があった。) 
午後 4時 50分終了 

 


